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REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
 

ATA nº 21/2021

 
Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, na sala virtual de reuniões do ILA, às catorze
horas e trinta minutos, realizou-se a vigésima primeira reunião ordinária do Conselho do Instituto de
Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Elaine Nogueira da Silva, Roseli Aparecida
da Silva Nery, Adriana Moreira Silveira, Guilherme Mello dos Santos, Michele Ferreira Fanke, Adail
Sobral, Antônio Carlos Mousquer, Artur Emilio Alarcon Vaz, Cássia Lobato Marins, Rodrigo Pereira,
Camila Lawson Scheiffer, Cláudia Mentz Martins, Sabatha Catoia Dias, Eliane Misiak, Felipe Bernardes
Caldas, Kelli Machado da Rosa e Tamires Pereira.  Intérpretes de Libras: Mariele Prisco e Viviane Louro.
Convidada: Isabel Mendes Faria. A professora Elaine iniciou a reunião solicitando a inclusão de dois
pontos de pauta: 1. Alteração da carga horária da Oferta do PPE Artes. A carga horária do PPE
aprovado neste Conselho, ata nº 16/2021,  não estava de acordo com a carga horária das disciplinas
propostas para validação, por isso o PPE foi encaminhado à coordenação de Artes para fazer os ajustes
necessários. 2. Alteração da representação discente dos Cursos de Letras no Conselho do ILA. Os
conselheiros concordaram com a inclusão dos dois pontos de pauta. Dando seguimento à reunião, iniciou-
se a discussão das pautas. 1. Aprovação da Ata 20 da Reunião Ordinária: A ata foi encaminhada
previamente aos conselheiros para leitura e sugestões. A ata foi aprovada pelo conselho. 02. Orientações
para os estágios obrigatórios dos Cursos de Letras/2021.  O professor Artur e a professora Camila
encaminharam documento, solicitando nova discussão sobre as orientações a respeito dos estágios
obrigatórios dos cursos de Letras já votadas na reunião anterior (ata 20). Após esclarecimentos sobre a
realização do estágio na modalidade on line, a professora Elaine reforça que essas orientações servem
apenas para o período emergencial e podem ser revistas, caso haja mudança nas condições sanitárias. Os
coordenadores ficaram esclarecidos e concordaram que não havia necessidade de submeter novamente
esse ponto de pauta para aprovação no conselho, solicitando a sua exclusão. 03. Afastamento parcial da
TAE Isabel Mendes Faria - Liberação de Horário (50% da carga horária semanal). A professora
Elaine explicitou que A TAE Isabel Mendes Faria está solicitando afastamento parcial de 50% da carga
horária de trabalho no período de 09/08/21 a 08/07/23 para cursar o Mestrado Profissional em História. A
servidora informou que já conversara com a coordenação do PPGLetras e teve apoio da mesma. O
professor Adail parabenizou Isabel e desejou sucesso nos estudos. A professora Elaine explica que o
processo dela deverá ser encaminhado para a PROPESP e precisa da ciência e concordância do conselho.
A liberação de 50% da carga horária de trabalho de Isabel Faria foi aprovada pelo conselho. 04.
Homologação da ata da Câmara de Extensão, Ensino e Cultura: A professora Sabatha leu a ata
06/2021, indicando para aprovação do Conselho os seguintes relatórios e projetos:  Projetos de ensino:
ENS – 1917 Retratos 4 x 4 e vozes escutantes em meio à pandemia: reflexos e ações junto a comunidades
mais vulneráveis - Rita Patta Rache; ENS - 1918         Projeto Pedagógico Emergencial das Artes Visuais
- Fabiane Pianowski. Projetos de extensão: EXT – 1605: Ateliê pela paz: diálogos interculturais em
Educação Ambiental - Claudio Tarouco de Azevedo; EXT – 1618 Curso de extensão - Gêneros
discursivos acadêmicos: teoria e prática - Kelli Machado da Rosa. Relatórios: ENS – 1586:
Conhecimento do âmbito escolar: experiências do \"fora\" no contato com a escola e a educação de nível
fundamental no ensino remoto - Volnei Jandir Bigliardi Vasconcelos; ENS – 1903: Estudo de Contos
Africanos de Língua Portuguesa: Análise e Compreensão dos Contos de Mia Couto - Jose Luis Giovanoni
Fornos; EXT – 1308: Clube de leitura: a narrativa breve de autores de língua espanhola - Wellington
Freire Machado; EXT – 1493: A micropolítica do sensível: o silêncio e a arte em contextos educativos -
Claudio Tarouco de Azevedo; EXT – 1575: a importância do gênero literário cordel e seus principais
poetas - Jose Luis Giovanoni Fornos; EXT – 1580: Associação Atlética Acadêmica Da FURG-SAP -
Darlene Arlete Webler; EXT – 879:  Centro de Ensino de Línguas Estrangeiras - CELE 2019 -Luciana
Pilatti Telles. Aprovado pelo conselho.  05. Homologação da ata da Câmara de Pesquisa e Pós-
Graduação: O professor Antônio leu a ata 06/2021, conforme segue: A-PROJETOS DE PESQUISA:  
1) 1491- O início do fim: a literatura indígena e a reescrita da história literária nas Américas, Rubelise da
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Cunha 2) 157- As relações entre memória, história e esquecimento: uma perspectiva do testemunho, do
trauma e da melancolia no romance português do século XXI, Jose Luis Giovanoni Fornos 3) 875: A
percepção e a produção de sons de espanhol e português como línguas estrangeiras, Luciene Bassols
Brisolara B-RELATÓRIOS: 1) 1015- Acesso dos discentes de Língua Brasileira de Sinais na online,
Ricardo Morand Goes. Aprovado pelo conselho. 06. Alteração da carga horária da Oferta do PPE
Artes:  a professora Elaine e o professor Felipe salientam que o PPE de Artes foi inserido no sistema sob
nº 1918 e indicado pela Câmara de Extensão, Ensino e Cultura para aprovação neste Conselho (ponto de
pauta nº 4), atendendo a demanda da PROGRAD de inserção do Programa no SisProj e de adequação da
carga horária dos projetos às respectivas disciplinas previstas para validação. As alterações realizadas no
PPE de Artes foram aprovadas por unanimidade. 07.  Alteração na representação discente dos Cursos
de Letras: A professora Elaine passa a palavra para a discente Tamires explicar a alteração. Tamires
informa que sua gestão no D. A. de Letras finalizou e Laís Renée Costa Farias, que faz parte da nova
gestão, foi indicada como titular no conselho. A suplência permanece com Geanmarcos Garcia Terra.
Aprovado pelo conselho. 08. Assuntos Gerais (1) Solicitação de abertura de edital para seleção de
professor substituto para área de Língua Portuguesa - vaga da professora Alessandra Martins, afastada
para tratamento de saúde. O professor Artur pede esclarecimentos sobre a solicitação de professor
substituto sem encaminhamento para aprovação no conselho. A professora Elaine explica que não há
exigência na Deliberação 81/2014 de aprovação do conselho para as solicitações de Edital para
contratação de professor substituto. O encaminhamento sempre foi à área do/a professor/a afastado/a para
indicar as informações necessárias (formação, atuação e banca) para preenchimento do formulário que
deve ser enviado pela direção para análise da PROGRAD. No entanto, se o conselho entender que é
necessário aprovar o referido formulário, os próximos poderão ser encaminhados dessa forma. (2) A
professora Camila pede a divulgação e convida os colegas e estudantes para o Seminário de Estágio, que
será realizado nos dias 16 e 17 de agosto. (3) O professor Adail informa sobre o preenchimento da
Sucupira, que foi concluído com sucesso, e antecipa que haverá alteração no quadro de professores e de
disciplinas. Em breve ele deverá encaminhar essas mudanças para aprovação do conselho. (4) A
professora Claudia faz um pequeno relato sobre a reunião do Programa de Gestão do primeiro semestre
de 2021 da reitoria, ocorrida no dia 06/08 com a presença de diretores e conselheiros do COEPEA.
Segundo a professora, foi solicitado pelos participantes que a apresentação fosse enviada às UA. (5) A
professora Sabatha convidou para a Assembleia da APROFURG no dia 12/8, às 10h, quando será votada
a proposta de paralização nacional. (6) A professora Roseli informa que foram prorrogadas as inscrições
para os comitês de extensão e a professora Elaine reforça que é importante a participação dos colegas
nesses comitês. (7) A professora Elaine informa, ainda, sobre as reuniões com a direção, coordenações e
estudantes nos dias 11 e 12/8 e, para finalizar, avisa que a reunião geral com TAES e docentes do ILA
prevista para o dia 18/8 poderá ser remarcada, caso seja aprovada a paralização nacional para esse dia.
Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pela professora Elaine, presidente do Conselho, e
secretariada por mim, TAE Adriana Silveira.
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